

Orihuela, un mes. 0'50 pts.
 uera, un trimestre 1'75 "
 Número suelto 0'15 "

Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

En la administracion de este semanario, San Juan 10, y en la imprenta de D. Cornelio Payá.



EL SEÑOR

D. MARIANO TOMÁS OLIVER

falleció el día 8 de Octubre de 1885.

R. I. P.

Sus desconsolados hijos, hija política, nietos y demás parientes, suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral y misa que en sufragio de su alma se celebrará el día 17 á las 8 de su mañana en el monasterio de S. Juan.

No se reparten esquelas.

LA SEMANA

Ya se cantó en Murcia el Te-Deum.

El viernes pasado tuvo lugar esa solemne ceremonia. En dicho día recibimos «El Diario» de aquella localidad, en cuyas columnas se reflejaba la alegría y el regocijo de que se hallaban y hallan poseídos los murcianos, por haber entonado aquel cántico dando gracias al Altísimo por la cesacion de la enfermedad colérica.

Al verlo con orla en su primera plana, experimentamos una satisfaccion interior difícil de contener y fácil de explicar. El bien del prógimo debe congratarnos, y en efecto nos congratula; y el bien de nuestros vecinos nos interesa porque puede ser el nuestro propio, si en esto corremos tambien la misma suerte.

Algo de egoismo puede traslucirse aquí, pero si á ese terreno se llega, debe dispensársenos en gracia á nuestros buenos deseos.

Aquí tambien se preparan nuestros paisanos á celebrar tan fausto acontecimiento con la solemnidad que es del caso, y se organizan diferentes fiestas religiosas y populares en honor á nuestra excelsa y amadisima Patrona.

A este efecto tívose una reunion el domingo último en la que se acordó obsequiar á tan cariñosa Madre, con un octavario que tendrá lugar en su propio santuario, nombrándose varias comisiones por barrios y partidos rurales que se encarguen de recaudar las limosnas con que los vecinos tengan á bien contribuir.

La idea nos parece muy en su lugar porque tratándose de nuestra Patrona á

quien tanto debemos y tanto tenemos que agradecer los hijos de Orihuela, todo cuanto se piense hacer, y todo cuanto se haga para darle gracias por los beneficios sin limites que constantemente nos dispensa, todo lo consideramos poco comparado con el bien que recibimos.

Adelante, pues, con la idea.

Segun se nos dice, es verdaderamente deplorable la situacion del vecindario pobre de Torreveja, por la paralización en los trabajos de las salinas ocasionada por las recientes lluvias, y porque no se da salida á las existencias que hay, por no convenir en el precio el gobierno con los cargadores de los buques mercantes.

Para tratar sobre este particular, é interesar al gobierno en favor de aquel vecindario, dícese que ha marchado á Madrid una comision.

Nosotros que fuimos los primeros en criticar las estremas medidas que en dicha villa se adoptaron contra Orihuela, en época no lejana, olvidamos todo rencor y llamamos la atencion del diputado por aquel distrito, Sr. Conde de Via-Manuel y Marques de la Puebla, para que procure informarse acerca de la certeza de este hecho, y hacer en justicia lo que dable sea, para que los pobres trabajadores de Torreveja, no se vean privados en esta larga estacion de los fríos, del trabajo con cuyo jornal se alimentan y alimentan á sus familias.

Parece que entre varios jóvenes pertenecientes á la honrada clase de artesanos se alimenta la idea de dar una funcion en nuestro coliseo, destinando su importe á la suscripcion abierta por nuestro colega «El Liberal,» para la construccion del buque «Patria.»

Digno de aplauso es el pensamiento que abrigan esos jóvenes aficionados, y confiamos que, si llegan á realizarlo vean coronados sus desinteresados esfuerzos, porque nuestros paisanos acudirán á una fiesta para cuya ejecucion preside idea tan patriótica.

Y ya que del teatro nos ocupamos, diremos que es muy posible que abra sus puertas al público en los días de las próximas pascuas, pues sabemos que la empresa deseosa de complacer á los aficionados, está en tratos con una compañía de zarzuela, en cuya lista figuran artistas muy notables, y algunos conocidos del inteligente público oriolano.

Y finalmente; la noticia que más sensacion ha producido en todos los círculos de la sociedad orcelitana y que vino á nublar nuestro horizonte, fué la enfermedad de la bella y simpática señorita D.^a Victoria Lafuente.

La ciencia entabló una lucha terrible con la muerte, que pretendía arrebatár á la familia tan preciado tesoro, y á nosotros tan cariñosa amiga; mas por fin triunfó la ciencia, y la elegante señorita á quien nos referimos, vive, si bien su estado es todavía muy delicado y necesita los cuidados de aquella ciencia que la salvó.

Nuestra enhorabuena á la familia, y en particular á su señora madre, y á sus hermanos, nuestros queridos amigos.

SIN ESPERANZA.

Aun no nos hemos repuesto de la sorpresa producida por la triste noticia, que motiva la suspension de nuestro diario.

La indignacion que nos domina, no nos permite razonar, por el momento, con aquella calma que es necesaria para exigir las grandes responsabilidades.

Toda esta rica zona de Levante, con sus fértiles tierras y sus 800,000 habitantes, está llamada á desaparecer, casi por completo.

El gobierno de la nacion, su presidente, hizo concebir las más lisongeras y justas esperanzas, enviándonos una comision de ingenieros, cuyo jefe, D. Ramon Garcia, con la cosupetencia de que venia revestido, elaboraba nuestra salvacion; más aun, el mejoramiento de toda esta infortunada vega.

¿Qué habrá ocurrido, para que ese mismo gobierno, de súbito, sin causa conocida que lo justifique, cuando ya importaban miles de duros los estudios, cuando se iniciaba la realizacion de esos proyectos salvadores, disuelve la comision que los había de realizar, y nos condena á la desesperacion, á vivir en la incertidumbre de que nuestras casas y nuestros intereses puedan ser arrasados en un momento, como, por desgracia hemos visto ya en más de una ocasion?

¡Triste condicion la de estos pueblos de la region de Levante!

Pagan el 27 por 100 de contribucion, sufren el peso de impuestos insoportables y carecen de un gobierno que los considere, siquiera para librarlos de la ruina y de la muerte.

Esta es la obra de la política que hoy se hace, del abandono en que nos tienen nuestros diputados y nuestros representantes, de la desidia de los hombres y del apartamiento en que vive el país de los negocios públicos.

Todos los pueblos de la zona de Levante, están entregados á una media docena de personalidades que los engañan y los desprecian. Vivimos como esclavos miserables, á quienes

se concede á placer la dicha ó la condenacion.

Piensen en ello los hombres honrados, las personas independientes, los altos y los bajos; ó se aprovechan estas circunstancias para dar pruebas de virilidad y energía ó hay que sucumbir como cobardes, quedando condenados á una segura ruina.

Por nuestra parte hemos de intentar todo lo lícito y conveniente para no quedar sumidos en la desesperacion que nos aguarda.

¿Será necesario crear una asociacion agrícola regional, que signifique la union de todos los hombres que amen á su país.

¡Pobres huertanos!

Ellos que de generacion en generacion, vienen, regando con su sudor estos ricos valles, convertidos en manantial de riqueza positiva, tendrán que abandonar las tierras, sino quieren morir ahogados!

Murcia, Lorca, Orihuela y sus veinticuatro pueblos: á luchar unidos todos contra la inundacion, ó á morir ahogados. En un Congreso regional, habeis estado unidos, sin diferencias ni rivalidades; podeis uniros contra el enemigo comun y vencereis, pues aquí ya está visto que en el terrible dilema en que nos coloca el gobierno actual, no hay más que acometer con decision la empresa de salvarnos, por nosotros mismos.

En esta breve suspension que sufrirá nuestro periódico, recogeremos datos y antecedentes sobre la gran desgracia que nos aflige, y llegaremos, por el camino de la verdad y la perseverancia, hasta donde permitan nuestras fuerzas.

Queremos, para que la obra tenga carácter colectivo, que todos ayuden á ella, sin distincion de clases ni colores, inspirados siquiera en la idea de que no son buenos patricios ni buenos ciudadanos los que dejan á un pueblo entero, vivir en la más terrible desesperacion.

Hay que decirlo claro: los malos elementos nos tienen azotados; pero los buenos, lo ven y lo toleran.

De *El Vigía de Levante*.

EL DIABLO Y EL BACILLUS.

SONETO

Buscando de le peste en lo pasado,
El negro germen y la impura esencia,
Entre redomas de unto y pestilencia
Encontróse á Luzbel acurrucado.

Hoy la vieja vision se ha transformado,
Y vemos de un cristal por la potencia,
Del virus en la turbia transparencia,
Un infusorio ruin pasar á nado.

¡Sigue la procesion! ¡Sigue la tanda!
¡El diablo muerde y el microbio pical!
Con la ponzoña que á la sangre manda!

Y, sin embargo, al fin todo se explica:
¿Qué es la lente? La ciencia que se agranda.
¿Qué es microbio? El diablo que se achica.

JOSÉ ECHEGARAY.

¡TROVA!

¿Por qué en mi pecho fermenta el llanto
Que á mis pupilas viene á fluir?
¿Por qué á mi alma, mientras yo canto,
Siento gemir?

¿Por qué esa luna que me ilumina
Me dá congoja, me causa horror?
¿Por qué tu cara dulce y divina
Me inspira amor?

¿Que es lo que espero; que es lo que siento
Tus bellos ojos al contemplar,

Que así fluctúa mi pensamiento
Tan sin cesar!

Si amargo llanto vierten mis ojos
Y asaz terribles mis horas son,
Es que tu olvido llena de enojos
Mi corazon.

Único objeto de mis amores;
Cándida rosa, fresco alhelí;
Ya que hoy ausente tantos dolores
Paso por tí.

Si allá en la noche serena y fria
Mis dulces trovas placer te dan
Con un suspiro, bella alma mia
Calma mi afan.

Y si tus ojos alzas al cielo
Y á Dios diriges una oracion,
Esa plegaria será el consuelo
De mi pasion.

Flor que al extremo del verde tallo
Luces tus galas en el pensil,
Reina del valle, perla de Mayo
Gala de Abril,

Cuando dormido ya en lo profundo
De mi sepulcro, mi cuerpo esté
Tú que lo sabes, dile tu al mundo
Cuanto te amé.

Francisco Moreno de Alba.

R. I. P.

Ha causado un general y profundo sentimiento en todas las clases de esta poblacion, la sensible muerte de nuestro querido amigo D. Mariano Tomás Oliver.

Encargado de auxiliar como practicante al inolvidable Dr. Carrió y Aledo en la voluntaria y gratuita asistencia de enfermos pobres del casco de esta ciudad, llevó hasta tal punto el cumplimiento de su voluntario y desinteresado compromiso, que su trabajo superior á su edad avanzada, y una pertinaz dolencia que venía aquejándole, terriblemente exacerbada en estos últimos dias ha dado fin á su honrada y laboriosa vida.

Quisiéramos por breves instantes despojarnos del carácter de amigos cariñosos, y rotos momentáneamente los estrechos lazos de amistad filial que con el finado nos unian, trazar de un modo suscito y sin apasionamiento alguno sus grandes merecimientos y su caridad inagotable; más inútil tarea, el sentimiento causado por su muerte y los recuerdos patentes en la memoria de todos aquellos á quienes asistió y socorrió, es la más grandiosa y elocuente síntesis de una vida modesta dedicada al bien de sus semejantes.

Irreparable es la pérdida para la familia del finado, mas si algo consuela una muerte cristiana y ejemplar, si puede atenuarse en algo tan vivo sentimiento, con las espontáneas manifestaciones de cariño, justo tributo y galardón merecido de quien en vida se vió dedicado á asistir al desvalido, lenitivo importante ha de ser para sus hijos, la unánime esplosion de sentimiento que espontánea nació ante su cadáver.

Llorado hoy por deudos y amigos descansan sus restos en el eterno sueño, y si bien sobre la losa de su modesta tumba no podrán grabarse títulos ni honores, ha adquirido en cambio Tomás el más hermoso, digno é imperecedero que está grabado en todos los corazones. El de padre de los pobres.

LUNES.

REMITIDO.

Orihuela 13 Octubre 1885.

Sr. Director de EL MARTES.

Muy señor nuestro: Suplicamos á V. se digna dar cabida en su apreciable [periódico] á las siguientes líneas, por cuya insercion anticipante las gracias los abajo firmados.

La comision, que en nombre del pueblo de Catral ha venido á solicitar del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo le conceda la gracia de que continúe desempeñando aquel curato D. Pedro Calpena Agulló, faltaría á su deber si no hiciera pública manifestacion de gratitud hácia el ilustre Prelado que, con la amabilidad que le caracteriza la ha recibido, prometiendo hacer cuanto pueda por complacerla.

Catral entero, y la comision en su nombre, recordarán siempre agradecidísimos tan distinguido recibimiento, en el que confiaban de antemano, dadas las altas dotes del ilustre Pastor que hoy rige los destinos de esta diócesis.—Ignacio Niguez.—Francisco Lucas.—José María Lucas.—José Rodríguez.—José Ortega.

SUETOS Y NOTICIAS

El dia 8 del presente mes recibimos una carta firmada con el pseudónimo *Lunes* en la cual se nos invitaba á suspender la polémica que veníamos sosteniendo, y á asociarnos al pensamiento de publicar un número extraordinario en colaboracion con nuestro compañero local, que se titularía *El Martes-Oriolano* y cuyo producto sería destinado á la suscripcion abierta para construir el barco *Patria*.

No fué nuestro ánimo dejar sin contestacion la referida carta, y si así lo hicimos fué debido al hecho de estar ya nuestro número en prensa y á la coincidencia de haber complacido á *Lunes* de antemano, pues en Consejo de redaccion celebrado el dia anterior al recibo de la referida carta se habia acordado por unanimidad dar por terminada en las columnas de nuestro semanario toda discusion ó polémica que no informara la mision que nos trajo al estadio de la prensa, y que como es sabido consiste en la defensa de los intereses locales.

Por otra parte, nada habiamos de contestar en cuanto al proyecto que nos manifestó *Lunes* referente á la publicacion de *El Martes-Oriolano*, una vez que no habiamos de asociarnos á su pensamiento que fundándose en la union de dos títulos de periódico, siempre habiamos de afean la por todos conceptos reconocida superioridad de *El Oriolano* con nuestra notoria insuficiencia.

Se nos dice, por persona que parece estar bien enterada, que una empresa de Barcelona ha escrito al señor alcalde proponiendo la instalacion del alumbrado de gas en las calles de esta ciudad.

Segun la persona de referencia, las condiciones no parece que sean del todo despreciables.

La comision del alumbrado deberá estudiar el proyecto, y ya que tan buenos propósitos abriga, y tan animada se encuentra en pró de establecer la mejora, esperamos que entrará en tratos con esa empresa y lograremos lo que tanta falta hace.

En la sesion de ayuntamiento celebrada hoy se ha acordado que en vista del buen estado de salud que disfrutamos solicitar del gobernador el permiso para cantar el Te-Deum, para lo cual, la comision de festividades se pondra de acuerdo con el Prelado, con el fin de entonar dicho cántico el Domingo.

El día 19 de los corrientes es el señalado para la apertura del Seminario Conciliar de esta ciudad, y según nos dicen, son muchos los alumnos que se preparan para ingresar en dicho Seminario.

Desde el 20 de Marzo hasta el 9 de Octubre han ocurrido en toda España 266,685 invasiones y 96,893 defunciones del cólera, siendo las provincias más castigadas Zaragoza, Valencia, Granada, Murcia y Castellón.

Hoy 15 de Octubre de 1885, hace precisamente seis años que las impetuosas aguas del Segura, inundaron las plazas, calles y casas de nuestra ciudad, así como los dilatados vergeles de nuestra fecunda vega, tornando en lodazales inmundos, las estensas vías, los tranquilos hogares y los frondosos huertos, perenne tránsito del bullicioso vecindario, limpio albergue de las dichosas familias, y eden terrenal donde crecen lozanos, frondosos y perfumados, los útiles morales de Oriente, las esbeltas palmeras africanas y las espléndidas flores de todos climas y de todas épocas.

Aquel terrible cataclismo pasó por fin como pasa todo en este mundo perecedero, es decir, con la rapidez del dolor y con la brevedad del placer, dejando á su paso las indelebles huellas de su desastrosa aunque momentánea existencia, habiendo mitigado en parte nuestra desgracia, la benéfica acción de la caridad bendita que como hija de Dios y emanación del cielo, tocó con su dedo misterioso el corazón de todos los hombres, é hizo que la humanidad entera, llena de su ser creador, acudiese en socorro del desvalido, con el dulce afecto de hermana y con la tierna solicitud de amiga.

Pero ¿qué resultado práctico tuvo tanta filantropía? ¿Dónde fueron á parar tanto donativo, tanta dádiva y tanta prueba de amor? ¿Qué aplicación y destino se dió al óbolo santo del generoso desprendimiento fraternal? ¿Qué nos queda, en fin de tanta desgracia y de tanto favor? ¿Qué? Mucho y poco; todo y nada; es decir, el triste recuerdo del siniestro, la grata memoria del beneficio, y la convicción de la ineficacia de ciertas acciones, en ciertas épocas y con ciertas personas! He ahí todo!

En los días 24, 25 y 26 se celebrarán grandes fiestas populares y religiosas en el pueblo de la Granja de Rocamora, con motivo de la desaparición de la epidemia.

Regularmente irá á dicho pueblo la banda de música de los niños de la beneficencia de Murcia.

La comisión especial, nombrada el día 7 del corriente por la junta general de la Unión Agrícola, para gestionar un asunto de gran interés para Orihuela, según dijimos á nuestros lectores en el número anterior de EL MARTES, se reúne todas las noches en el local de la sociedad á que pertenece, y allí estudia, discute y acuerda por unanimidad siempre, lo más conveniente al objeto que se le encomendó.

Ya habrán comprendido nuestros constantes favorecedores, que el motivo y causa de esas conferencias, es la proyectada construcción del puente sobre el Segura y carretera desde la Estación á la barrera del matadero, habiéndose determinado su principio por dicha comisión, ir resueltamente á la subasta, no precisamente en representación de la colectividad de que ella forma parte integrante, sino que más verdadera y propiamente en nombre de Orihuela entera, puesto que por ella y para ella ha de ser el beneficio que resulte, si es que lo hay.

El acendrado patriotismo de las personas que componen esa comisión, la notoria honradez de cada uno, y la formalidad y eficacia de todos,

son garantías más que suficientes para acreditar lo noble, desinteresado y decidido de su gestión, bastando sus nombres para asegurar en todo tiempo y lugar que el único fin de sus trabajos espontáneos, y la sola aspiración de sus deseos, es, como lo ha sido, y será siempre, el bien de la patria.

Conste, pues, así, y basta por hoy.

Anda por las calles de esta ciudad una pobre mujer demente, con la que los muchachos se divierten exasperándola y produciendo con ello los consiguientes escándalos.

Llamamos la atención del señor alcalde para que dicte las oportunas órdenes, á fin de evitar este desagradable espectáculo.

Como verán nuestros lectores, hoy tenemos el gusto de publicar una poesía que con el modesto título de *Trova* nos ha dirigido nuestro joven amigo D. Francisco Moreno de Alba.

En esa sencilla composición, primer canto de un poeta que empieza su vida literaria, á cambio de algunas ligeras incorrecciones en la forma, hay un gran fondo de verdad y sentimiento, que son el espíritu y esencia de la poesía, y nosotros que disculpamos los pequeños defectos de estilo, en gracia del mérito intrínseco de todo escrito, no hemos vacilado un instante en dar á conocer el primer rasgo de ingenio propiamente dicho, de ese nuevo favorito de las musas, para recreo del público que nos favorece con su lectura, estímulo del autor, y ejemplo de esa juventud noble, generosa é inteligente que despreciando los efímeros gozos de su primera edad, emplea los ratos de ocio en el honoroso, aunque poco productivo, cultivo de las letras.

«El Standart», comenta del siguiente modo el asunto de la nota sobre las Carolinas en un telegrama del 7:

«La contestación alemana á la nota española en la disputa de las Carolinas, salió de Berlín para Madrid ayer. Alemania ha aceptado las satisfacciones dadas por España relativas al ataque de la legación, y la nota alemana trata solamente de las Carolinas.

Las pretensiones de España á estas islas han sido finalmente rechazadas por Alemania, fundándose en la nota colectiva de Inglaterra y Alemania, en 1875 y en el despacho de sir A. H. Layard publicado en el *Libro azul*, en el cual el ministro de Estado español decía que España jamás ha ejercido efectivamente derechos de soberanía sobre estas islas.

No obstante, Alemania propone una mediación para resolver las pretensiones de España.

La responsabilidad de una alta autoridad, puedo repetir que Alemania no se ha manifestado dispuesta á abandonar en lo más mínimo sus primeras pretensiones, y no quedará satisfecha con la concesión de atenciones y de libertad de comercio y navegación.

El Papa decidirá si Alemania debe ó no debe desistir de sus pretensiones.»

Ha sido nombrado Vice-Rector del Seminario conciliar de esta ciudad el ilustrado sacerdote y querido amigo nuestro D. Juan Segura.

Desde las columnas de nuestro semanario damos la enhorabuena á nuestro citado amigo.

El viernes fué conducido en grave estado al Hospital civil de esta ciudad, un hombre que tenía varias heridas producidas por la explosión de un barreno.

Creyendo de buena fé que los asuntos de interés general deben anteponerse á los de conveniencia local, y en el supuesto de que á nuestros lectores no ha de ser indiferente todo aquello que se refiere á la grave cuestión de la reparación de los muros, presas y portillos del río Segura, retiramos gustosos, hasta nuestro próximo número el segundo artículo sobre *Subsistencias*, para dar cabida en las columnas de nuestro modesto semanario, al notable escrito

que en su edición de siete del actual, publica nuestro estimado colega «El Vigía de Levante», al despedirse de sus favorecedores, por suspensión temporal en su vida periodística.

El Boletín oficial de Murcia, publica una circular del Gobierno civil, dirigida á todos los alcaldes de los pueblos de la línea férrea por donde se verifican las explotaciones del pimiento molido, á fin de que, de todas las partidas embarcadas, se remitan nuestras para su análisis, exigiéndolas también de los remitentes luego que sus remesas estén colocadas en los vagones de los trenes conductores.

Creemos que algo de esto debiera hacerse por la comisión nombrada en esta ciudad, para perseguir más la adulteración de dicha especie.

«El Vigía de Levante», diario de la tarde que se publica, ó mejor dicho, que se publicaba en Murcia, ha suspendido por unos días sus tareas periodísticas, porque hoy ya según su buen criterio, carece de objeto su presencia especial en el estadio de la prensa, habiendo cesado la causa que le dió vida.

Nuestro estimado colega, fué creado con la exclusiva y noble misión de procurar, según las necesidades de la huerta de Murcia y Orihuela, la pronta terminación del proyecto, de los ingenieros presididos por D. Ramon Garcia, y el inmediato principio de las obras que han de librar para siempre á esta rica cuanto desgraciada comarca, de los desastres de las inundaciones del río Segura, misión que queda sin efecto verdaderamente, desde el momento en que la comisión facultativa de referencia ha sido disuelta, mandándole entregar sus trabajos para su archivo en la oficina correspondiente, que es como si digéramos para hundirlos en el profundo abismo de la nada.

Siempre hemos creído nosotros, y este hecho reciente nos confirma en nuestra opinión pesimista, que en España, el país de los proyectos por excelencia, todo aquello que ha de redundar en provecho del prójimo, queda ilusorio desgraciadamente porque ni los representantes del pueblo, es decir, los diputados y senadores se toman el más leve interés por sus representantes, ni los padres de la patria, ó lo que es lo mismo, los gobiernos constituidos miran las desgracias de la nación con la firmeza y cuidado que fuera de desear, bastando, para que una cosa no se haga, el que ella sea útil.

Sentimos en el alma la desaparición temporal de nuestro ilustrado compañero, cuya reaparición deseamos pronto según él mismo desea y asegura, con visuales menos ilusorias, y bases más sustanciales ó positivistas, asegurándole desde ahora para siempre nuestro humilde concurso, é incondicional cooperación en su próxima y nueva campaña en pró de Orihuela y Murcia que han sido siempre, son y serán mientras el mundo exista hermanas é iguales en condiciones climatológicas, necesidades vitales, y costumbres características, es decir, idénticas en todo, si, en todo hasta en el abandono en que viven, y en el aislamiento en que se les tiene.

Dice «El Oriolano» de hoy que el martes le fué notificada á su director, la sentencia absolutoria en las denuncias que sobre el colega pesaban, sobre injurias al Sr. Gobernador Civil de la provincia.

Le damos la enhorabuena, y podemos asegurarle que hasta la fecha, no se nos ha notificado resolución alguna, en la que nosotros sufrimos por la misma causa.

TETÉGRAMA

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR

Alicante 10—40 m.

Alemania niega soberanía Carolinas, Agitación círculos políticos. Anúnciase crisis.—Lopez.

Orihuela: Imp. de C. Payá, Mayor. 37.

SECCION DE ANUNCIOS

TRASPASO

El acreditado establecimiento de sombreros de D. Francisco Lozano se cede en buenas condiciones.

En él se ha recibido un grandioso surtido de sombreros novedad parisien que por lo elegantes y baratos os llamara la atencion: visitad dicho comercio y vereis que es verdad.

VENTA DE CASA

Se vende ó permuta por fincas rústicas en esta Provincia ó la de Murcia, la casa número 8, sita en la plaza de la Fruta de esta ciudad, muy proporcionada para un establecimiento comercial.

Para tratar, dirigirse al dueño, calle de Rillo—Número 7 en Murcia.

En la acreditada casa de los herederos de D. Francisco Marín se ha recibido un numeroso surtido en novedades propias para la presente estacion.

NO MAS CALENTURAS

Con el uso de las célebres PÍLDORAS CARMELITANAS se curan las intermitentes por rebeldes y añejas que sean.

Unico depósito, farmacia de Brach. Hostales 10—Orihuela.

GABINETE CLÍNICO

DIRIGIDO POR EL MEDICO - CIRUJANO

DON PAULINO ROMO

DON PRUDENCIO RODRIGUEZ, (AYUDANTE.)

12 - Calle de la Corredera - 12—Orihuela, (Alicante.)

Este Gabinete está destinado al tratamiento de toda clase de enfermedades y mas especialmente á las de la vista. En estos últimos padecimientos no se hace uso del nitrato de plata ni del sulfato de cobre. Al que no tenga curacion se le desengaña en el acto.

Los honorarios por los tratamientos y operaciones, serán convencionales y módicos para los pobres.

Horas de consulta.

De 8 á 12 de la mañana y de 4 á 6 de la tarde.

12 - Corredera - 12—Orihuela, (Alicante.)

MAGNECIA DOBLE EFERVESCENTE

preparada por el

LICENCIADO D. ANGEL BUENO

Cura todas las afecciones del estómago.

En dicho establecimiento se ha recibido un variado surtido de hortalicia.

Calle de Calderon de la Barca.

VERDADERA PANACEA

PARA FACILITAR

EL BABEO EN LOS NIÑOS

preparado por el farmacéutico

D. LUIS BRACH Y CÁMARA

Con este preparado altamente inofensivo por su composición química, se consigue facilitar la suprimida baba, cortar radicalmente la diarrea que los aniquila, extingue las erupciones de la boca que tanto les molesta, les arregla el estómago, les impide la alferencia, les hace brotar fuertes dentaduras, y á los encanijados los transforma en robustos niños.

El mejor elogio que pudiéramos hacer de la panacea es el gran consumo que de ella se hace por espacio de diez años, arrancando millares de niños de las garras de la muerte.

ÚNICO DEPOSITO

FARMACIA DE SU AUTOR, HOSTALES, 10.
ORIHUELA.

SIN CARBON NI LEÑA

y con muchísima más economía, comodidad y aseo, puede guisarse, con los NUEVOS HORNILLOS DE PETRÓLEO que se han recibido casa de Abelardo Teruel.

31. MAYOR. 31.

TIENDA

DE

ULTRAMARINO

DE

MARIANO PEDRERA

Conservas de todas clases, quesos, manteca, chorizos, aceitunas y otros artículos.

CALLE DE HOSTALES, 12

6, Plaza de la Constitucion, 6.

En casa de José Fenoll (a) Pepe Amoros se vende: la morcilla de cebolla, á 5 reales kilo; id. de verano, á 8 id.; longaniza, á 10 id.; blanco, á 13 id.; tocino y magra, á 7 id.; magra sola, á 7 y medio id.; idem sin hueso, á 8 id.

NO EQUIVOCARSE

6—Plaza de la Constitucion—6